



# Inflación a la baja, consumo y puestos de trabajo, al alza

La economía sale paulatinamente del estancamiento y de los aumentos acelerados en los precios

**Recuperación.** Este miércoles se dieron a conocer cifras de que la economía mexicana sale paulatinamente del estancamiento. Destaca el que la inflación general de marzo descendió al registrar 6.85% desde el 7.62% de febrero y representa su menor cifra en 17 meses, de acuerdo con el Inegi.

Sin embargo, en dicho mes el índice de precios subyacente, que tiene que ver con mercancías y servicios, aumentó 0.52% mensual y 8.09% anual. De hecho, los precios de las mercancías incrementaron 0.45% y los de los servicios 0.62%.

En marzo, el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) en el rubro que capta la situación económica futura del país, registró un avance mensual, en tanto que el general presentó una ligera disminución mensual de 0.3 puntos, informaron de manera conjunta el Inegi y el Banxico.

Otro dato de optimismo es el de los nuevos empleos registrados ante el IMSS en los primeros tres meses del año es de 423,384 puestos; y en los últimos 12 meses se registró un aumento de 790,428, que equivale a un avance de tasa anual de 3.8%. **PAG 12**



# Cede la inflación, vuelve la confianza del consumidor y sube el empleo: Inegi e IMSS

El INPC se ubicó en 6.85%, su menor alza en 17 meses y el IMSS registra 21.8 millones de nuevos empleos

**Redacción - Agencias**  
Ciudad de México

Hay signos de recuperación para la economía mexicana, y destaca el de la inflación general de marzo mostrando signos de moderación al registrar en el mes de referencia 6.85% desde el 7.62% de febrero y representa su menor cifra en 17 meses, de acuerdo con el Inegi.

En marzo, el índice de precios subyacente, que tiene que ver con mercancías y servicios, aumentó 0.52% mensual y 8.09% anual. De hecho, los precios de las mercancías incrementaron 0.45% y los de los servicios 0.62%.

Mientras que el índice de precios no subyacente bajó 0.50% mensual y subió 3.27% a tasa anual. Dentro de éste los precios

de los productos agropecuarios bajaron 0.67% y los energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno tuvieron un descenso del 0.36%.

**MEJORA CONFIANZA EN LOS HOGARES**  
Aunado a lo anterior, en marzo, el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC) en el rubro que capta la situación económica futura del país registró un avance mensual, en tanto que el general presentó una ligera disminución mensual de 0.3 puntos, informaron de manera conjunta el Inegi y el Banxico.

Con datos ajustados por estacionalidad, se observaron reducciones mensuales en los componentes que miden la situación económica esperada de los miembros del hogar.

Por su parte, los componentes que evalúan la situación económica actual de los miembros del hogar y del país se situaron en niveles similares a los de febrero de 2023.

En marzo, y en términos desestacionalizados, el ICC aumentó 0.9 puntos a tasa anual. En cuanto al consumo privado, el avan-

ce fue de 1.6% en enero pasado y con cifras desestacionalizadas, el Indicador Mensual del Consumo Privado en el Mercado Interior (IMCPMI) aumentó, en términos reales, 1.6% a tasa mensual, informó el Inegi.

Por componente y con datos ajustados por estacionalidad, en el mes de referencia, el consumo de bienes de origen importado incrementó 10.6% respecto a diciembre pasado y el de bienes y servicios de origen nacional, 0.8%.

## **SUBE 3.8% EL EMPLEO EN IMSS**

Otro dato de optimismo es el de los empleados registrados ante el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) que, hasta el 31 de marzo de 2023, tenía registrados 21 millones 796,280 puestos de trabajo; de éstos, el 86.1% son permanentes y el 13.9% son eventuales.

El IMSS detalla que la creación de empleo en los primeros tres meses de este año es de 423,384 puestos; y en los últimos 12 meses se registró un aumento de 790,428 puestos de trabajo, que equivale a una tasa anual

de 3.8%. Asimismo, al cierre de marzo 2023, el salario base de cotización promedio de los puestos de trabajo afiliados al IMSS alcanzó los 525.30 pesos.

“Este salario representa un incremento anual nominal de 11.2%, el más alto registrado de los últimos 22 años considerando solo marzos y, desde enero de 2019”, especificó el Instituto.

En cuanto a la seguridad social que proporciona a derechohabientes en otras modalidades de ocupación, al cierre de marzo, 8 millones 019,396 personas están afiliadas al Seguro Facultativo.

También registra 177,388 afiliados al Seguro de Salud para la Familia, a través del cual se brinda atención médica a personas que se incorporan voluntariamente al IMSS; y 253,996 asegurados en el esquema de Continuación Voluntaria del Régimen Obligatorio.

Finalmente, durante el mes de marzo, se afiliaron 56,128 personas trabajadoras del hogar, mediante el programa piloto, que significa un incremento de 10,000 personas respecto al mismo mes del año pasado •